
Zeitschrift: Cratschla : Informationen aus dem Schweizerischen Nationalpark

Herausgeber: Eidgenössische Nationalparkkommission

Band: - (2014)

Heft: (1): 1914-2014 : 100 ans Parc national suisse = 100 anni Parco
nazionale svizzero

Artikel: Robert Giacometti : président de la Commission fédérale du Parc
national CFPN = presidente della Commissione federale del Parco
nazionale CFPN

Autor: Giacometti, Robert

DOI: https://doi.org/10.5169/seals-676427

Nutzungsbedingungen
Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte
an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei
den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation
L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les
revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les

éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use
The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals
and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights
holders. See Legal notice.

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

https://doi.org/10.5169/seals-676427
https://www.e-periodica.ch/digbib/about3?lang=de
https://www.e-periodica.ch/digbib/about3?lang=fr
https://www.e-periodica.ch/digbib/about3?lang=en


INTERVIEW

ROBERT GIACOMETT
President de la Commission federale du Pare National cfpn

Presidente della Commissione federale del Parco Nazionale CFPN

Robert Giacometti, vous etes depuis 2001 le vice-

president et depuis 2008 le president de la CFPN.

Quel etait votre plus grand succes ä ces fonctions?
Ma nomination de premier president de la cfpn de

la region a revetu pour moi une
signification particuhere. Mon engagement

pour l'extension du Pare ll y a 15 ans

l'avait sans doute motivee. J'etais alors

le president de la commune de Lavin et

celui de la commission pour l'extension
du Pare. J'ai pu aider Lavin ä devemr la

5e commune du Pare avec la location du

plateau lacustre de Macun.

Qu'a-t-il fallu pour convaincre les habitantes

et habitants de Lavin
Cela a exige beaucoup de persuasion et de renonce-

ment personnel pour quelque chose de plus grand.
Grace ä mes contacts, j'ai pu convaincre les habitants
de Lavin - parmi eux des agnculteurs, des chasseurs et

des pecheurs - que leur decision en faveur de la nature

serait profitable.

Quels autres evenements importants ont jalonne
votre presidence?
Un autre point d'orgue pour moi fut l'ouverture du

Centre du Pare National ä Zernez en 2008. J'ai pu
suivre le pro]et de tres pres en ma qualite de president
de la commission de construction. Je suis tres heureux

que cette remarquable infrastructure soit aujourd'hui
ä notre disposition. Ma nomination de membre

d'honneur Pro Natura a egalement represente pour
moi une grande reconnaissance.

Que souhaitez-vous pour le deuxteme siecle

du Pare National
Je suis convaincu que le pns est absolument pret ä rele-

ver les defis futurs et ä poursuivre son developpement.
Le travail de ces dernieres annees a cree un terreau fertile

pour l'avenir. Avec ses nouvelles infrastructures, la

nouvelle organisation administrative et la collaboration

avec la reserve de biosphere du Val Mustair Pare

Naziunal, nous avons reuni les meilleures conditions

pour 1'engager dans un nouveau siecle.

Robert Giacometti, Lei e dal 2001 vicepresidente
e dal 2008 presidente della CFPN. Quale fu il piü
grande successo durante il suo mandato?
L'elezione a pnmo presidente della cfpn proveniente

dalla regione fu per me molto
speciale. Probabilmente ho rice-

vuto questo mcarico perche 15

anni fa mi ero impegnato per
1'allargamento del Parco. Allora
10 ero smdaco dl Lavin e presidente

della commissione per
1'allargamento del Parco. Mi sono

adoperato affmche Lavin, affit-
tando l'Altopiano di Macun, divemsse il 5° comune
del Parco.

Che cosa fu necessario per convincere

gli abttanti di Lavin?
Furono necessan molto lavoro di persuasione e anche

una rinuncia personale a favore di qualcosa di piü
grande. Grazie alle mie relaziom riuscl a convincere
gli abitanti di Lavm - tra cui contadim, cacciaton e

pescaton - che valesse la pena prendere una decisione

a favore della natura.

Ci furono ulteriori pietre miliari durante
la sua presidenza?
L'inaugurazione del Centro del Parco Nazionale a

Zernez nel 2008 fu per me un altro evento sahente.

In qualita di presidente della commissione edihzia ho

seguito il progetto da vicino. Sono molto contento che

oggi abbiamo a disposizione un'ottima infrastruttura
come questa. Un grande nconoscimento fu per me
anche la nomina di socio onorario di Pro natura.

Che cosa desidera per il secondo secolo

del Parco Nazionale?
Sono convinto che il pns sia ben preparato ad af-

frontare le sfide future e a contmuare a svilupparsi. II

lavoro degli ultimi anni ha formato un buon terreno

per il futuro. Grazie alle nuove infrastrutture, alia

nuova organizzazione dell'amministrazione e alia col-
laborazione con la Riserva della biosfera unesco Val

Mustair Pare Naziunal ci sono 1 mighori presupposti
per miziare e affrontare con successo il nuovo secolo.
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